



Frente a la COVID-19: cada minuto más responsables

RENÉ TAMAYO LEÓN

Ante la persistencia de la compleja situación frente a la COVID-19 en el país, hay que continuar extremando las medidas higiénico-sanitarias, la disciplina social e individual y los protocolos sanitarios, insistió el Jefe del Gobierno de la República, Manuel Marrero Cruz, en el encuentro de este miércoles del Grupo temporal de trabajo.

En videoconferencia, encabezada también por Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, las autoridades de las 15 provincias y del municipio especial Isla de la Juventud informaron sobre la evolución de la enfermedad en sus respectivos territorios.

Sobre la provincia donde el panorama es más tenso, Matanzas, su gobernador, Mario Sabines Lorenzo, señaló que el territorio se mantiene en una meseta alta de casos.

Explicó que la atención se ha consolidado con las brigadas médicas reforzadas en los centros de asistencia, y que este jueves debe llegar a la provincia un contingente de cien enfermeras y enfermeros. Crece, además, el número de camas para atender a los pacientes, incluidos los graves y críticos.

Informó del reforzamiento del servicio de transporte, tanto estatal como de personas que, de manera solidaria, han puesto sus vehículos privados en función del enfrentamiento, y a los que se les han hecho adaptaciones para colocar camillas.

Las gobernadoras y gobernadores detallaron el contexto en cada lugar, en Pinar del Río hay una tendencia a la disminución, en Artemisa se mantiene la misma situación de días anteriores, en La Habana se incrementan los recuperados, en tanto en estas jornadas ha habido más altas que ingresos.

En Villa Clara y en otras jurisdicciones destaca una disminución considerable de la movilidad, pero la situación continúa siendo tan compleja como en las últimas jornadas.

Las autoridades de Ciego de Ávila, otra provincia con alta incidencia de la enfermedad, informaron que se perfeccionan las estrategias de trabajo, y se avanza en la intervención sanitaria.

En la reunión participaron los viceprimeros ministros Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez, Ricardo Cabrisas Ruiz, Alejandro Gil Fernández y Jorge Luis Perdomo Di-Lella; la secretaria general de la FMC, Teresa Amarelle Boué, y varias ministras y ministros.

Desde Venezuela, médicos de varias provincias llegan a Ciego de Ávila para apoyar enfrentamiento a la COVID-19

ORTELIO GONZÁLEZ MARTÍNEZ

CIEGO DE ÁVILA.-El internacionalismo, la entrega, el amor y el altruismo se conjugan en el contingente de médicos cubanos que, procedente de la República Bolivariana de Venezuela, llegó a esta provincia para apoyar el enfrentamiento a la COVID-19.

En los ojos se les notaba el cansancio, la huella de noches sin dormir y muchos kilómetros recorridos, porque debieron trasladarse desde diferentes estados del país sudamericano, reunirse, tomar el vuelo hacia la Mayor de las Antillas y emprender viaje a Ciego de Ávila, con una situación epidemiológica tensa.

Pedro del Rosario Pérez, médico intensivista de Santiago de Cuba, lleva 22 meses en Venezuela, sin ver a sus familiares, con la experiencia de nueve ocasiones en las zonas rojas de aquella nación. «Vengo acostumbrado al trabajo intenso, de la misma manera que lo haré en Cuba. Ayer allá, hoy aquí, en mi Patria», aseguró, momentos después de que autoridades del territorio les dieran la bienvenida.

A la doctora camagüeyana Yanín Suárez Gutiérrez, especialista en Medicina General Integral y veterana de cuatro misiones, le preguntaron si estaba en condiciones de venir a Cuba y, sin mediar titubeos, preparó unas pocas pertenencias y, unas horas después, se vio en Ciego de Ávila. Fue enfática en sus palabras: «La Patria nos necesita y aquí estamos para servirle».

De igual manera, las galenas Lidia Esther Figueredo Ojeda y Marlenys Hernández Salazar, de Granma, afirmaron que estarán en la provincia el tiempo necesario para, con sus esfuerzos, eliminar la pandemia. «Sabemos que hay complicaciones, pero el trabajo nuestro aliviará a los médicos de aquí», aseveró Lidia Esther. «Vinimos a combatir», remarcó Marlenys.

Al darle la bienvenida al contingente, formado por médicos de las provincias de Granma, La Habana, Holguín, Las Tunas, Santiago de Cuba, Camagüey, y la anfitriona, Ciego de Ávila, Jorge Luis Perdomo, vice primer ministro, les aseguró que la ayuda que prestarán «será muy valiosa»; a la par que Regla Angulo, viceministra de Salud, les explicó los protocolos vigentes, que incluyen el uso del Nasalferón en el ingreso domiciliario para los sospechosos con test de antígeno positivo, el Interferón para los casos confirmados en centros asistenciales, el Nimotuzumab para los pacientes graves y el Jusvinza para los críticos.

En casi 40 municipios de Cuba se desarrolla la vacunación contra la COVID

Cerca de la mitad de los municipios de La Habana culminaron intervención con Abdala

No solo en la Isla de la Juventud concluyó el proceso de vacunación contra la COVID, sino también en casi la mitad de los municipios de La Habana. Este miércoles concluyó la intervención sanitaria en grupos y territorios de riesgo en el Cotorro, Boyeros y Arroyo Naranjo, tras aplicar las tres dosis de la vacuna Abdala a 305 000 personas, un proceso iniciado el 29 de mayo último.

La doctora Nilda Roca Menéndez, subdirectora general de la Dirección Provincial de Salud, señaló que un total de 942 585 dosis fueron administradas.

Con anterioridad, Habana del Este, San Miguel del Padrón, Regla y Guanabacoa también terminaron la intervención sanitaria y en estos momentos se realiza la recuperación de aquellas personas a las que les faltó alguna dosis o no iniciaron el esquema.

Está previsto que en los próximos días culmine la administración de la tercera dosis de la vacuna en La Habana Vieja, Centro Habana y Cerro, mientras que la población de Marianao, La Lisa, Playa, Plaza de la Revolución y Diez de Octubre se encuentran recibiendo la segunda, según explicó la doctora María Elena Soto Entenza, jefa del Departamento de Atención Primaria de Salud, del Ministerio de Salud Pública.



La intervención sanitaria, el uso de emergencia de Abdala y el ensayo vacunal en edades pediátricas se deben acompañar con una práctica responsable. FOTO TOMADA DE INTERNET

Actualmente, como parte de la intervención sanitaria o de la vacunación masiva, en 37 municipios del país se aplica el inmunógeno cubano, primera vacuna producida y desarrollada en América Latina y el Caribe con autorizo de uso de emergencia, y Soberana 02 y Soberana Plus.

La doctora Soto Entenza indicó que ese empeño se lleva a cabo en Matanzas, en el municipio cabecera, además de Colón, Cárdenas, Limonar, Ciénaga de Zapata y Los Arabos; a su vez, en Santiago de Cuba se extiende por San Luis,

Contramaestre, Songo-La Maya, Palma Soriano y la propia cabecera provincial.

En Camagüey se desarrolla en Florida y Carlos Manuel de Céspedes, mientras que en Ciego de Ávila es en Morón, así como en las cabeceras de las dos provincias.

Mayabeque vacuna la población de Güines, Batabanó y Madruga (en estos dos últimos territorios se administra Soberana 02 más Soberana Plus), y en los municipios de Bauta, Artemisa y Holguín comenzaron este lunes con Abdala, según el Minsap.



Directora Yailín Orta Rivera
Subdirectores Oscar Sánchez Serra, Dilbert Reyes
Rodríguez y Arlin Alberty Loforte.
Subdirector administrativo Yoendry Gutierrez Torres

Redacción y Administración General Suárez y
Territorial, Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba.
Código Postal 10699. Zona Postal La Habana 6.
Apartado Postal 6187 / Teléfono 7 881-3333

Correo cartasaladireccion@granma.cu /
ISSN 0864-0424 / Impreso en la UEB Gráfica Villa Clara.
Empresa de Periódicos. Titulares en tu móvil: envía SMS
al 8100 con el texto granma

www.granma.cu

f Granma
@Granma_Digital
granmadigital
Diario Granma

